

DR.-ING. WOLFGANG BLEYL
BAURAT-BDB
WUPPERTAL-VOHWINKEL
SCHLIEFFENSTRASSE

Wuppertal, den 1.2.1956

Stanz. 3.3.56.

Sehr geehrter Herr Kollege!

Für Ihr schnell eingingenes Antwortschreiben will ich Ihnen herzlich danken, Sie zugleich aber mit einer Frage überraschen, die Ihnen hoffentlich nicht unangenehm erscheint.

Wenn Sie einen Abguss und Zeichnen für Ihre nächste Ausgrabung brauchen, der feinerlei Strukturen oder äußerliche Schwierigkeiten zeigt, so denken Sie bitte an mich. Als Aufsichtsrat im Russland von 1941-45 habe ich sowohl in Woronesch als auch am Donau schwere Prüfungen durchgemacht.

Als Schmiede vom Herrn Professor Krenker, Berlin-Uerlitten, und Dozenturkator bei Herrn Prof. Dr. Grünbaum in Schlesien glaube ich Ihnen die nötige Hilfe leisten zu können.

Auch erwähnen Sie Donjons türkischer Art, die ich vielleicht bei dieser Gelegenheit besuchen könnte.

Eine Praxis in dieser Richtung halte ich für mich selbst nur Zeit am wichtigsten, da meine Studien von antiken bis zu neuzeitlichen Festungen schon ziemlich weit gediehen sind. Ich bitte Sie, mich hierbei nur als Mitarbeiter zu betrachten, der sich keinen Namen damit schaffen will.

Denn für die Semesterferien muß ich mir aus finanziellen Gründen einen Nebenerwerb schaffen.

Vielleicht könnten Sie mir aber, falls ich Ihnen selbst nicht als Mitarbeiter gelten kann, eine Empfehlung

für eine andere Ausgrabungstätigkeit geben.
Zum Beispiel sprach ich ganz kurz mit Herrn Professor
Walter Kampp, Essen, der im Wupperthal einen Vertrag
über seine Ausgrabungen im Resafa (Resafa, Sergiopolis)
im nördlichen Syrien [sys] hielt.

Auf dessen Empfehlung geht mit gleicher Post eine
Bewerbung an den Deutschen Archäologischen Zentralamt
in Berlin, Mayenstr. 2, ab.

Aber Sie wissen ja selbst, sehr geehrter Herr Kollege,
wie schwer es ist, ohne Empfehlungen an solche Arbeiten
heranzukommen.

Seit 1934 arbeite ich im Stillen für die Festsungs-
und Bürgerforschung, bis seit 1955 Mitglied der Deutschen
Bürgervereinigung im Braubach/Rhein-Merkaburg - und
stehe korrespondierend mit dem Internationalen
Bürgerforschungsinstitut in Rapperswil-Schweiz -
in Verbindung.

Braubach ist leider sehr regional orientiert
und Herr Graf von Caboga in Rapperswil scheint mir
Schweizer Kollegen zu bewegen.

Endschließtlich also bitte meine Anfrage.
Lebenslauf und Zeugnisse stehen Ihnen selbstverständlich
sofort zur Verfügung, falls irgend eine Aussicht
in vorgesehener Richtung bestehen sollte.

Die Endschließtlich glaube ich aufzählen zu dürfen,
dass wir als Forsther auf unseren Gebieten immer
Idealisten sein müssen.

Mit freundlichen Empfehlungen und

Grüßen Ihr sehr ergeben

Wolfgang Bleyl